

# FRAGUA SOCIAL

Año III - Núm. 311

VALENCIA, SABADO 25 DE MARZO 1939

Ejemplar: 35 cts.

C30 E

## Ni impaciencias ni nerviosismos

TODOS, EN EL FRENTE Y EN LA RETAGUARDIA, FIRMES EN SUS PUESTOS, CONSCIENTES DE LA RESPONSABILIDAD DE LA

### EDITORIAL

#### Las impaciencias pueden constituir delito de traición

El contenido de las cuestiones que, inherentes a la posición de la España leal, se hallan encurso para tramitar la resolución más en consonancia con las exigencias circunstanciales previstas, y aun son las no previstas en apariencia pero también tomadas a priori en consideración, no es claramente susceptible de precipitaciones interpretativas. Interpretar las cosas a la ligera, sin meditaciones, sin estudio preliminar y conciencioso para asegurar totalmente la independencia del territorio español, sería lo mismo que pasar el tiempo en dudar, en plazar y en bosquejar programas sin fijar de antemano los hitos donde hubiera de recalar lo programizado para conseguir los fines propuestos.

Por si además del deseo de que las resoluciones indicadas se acelerasen marchando a un tren de velocidades por encima del equilibrio metálico del estocismo que los españoles hemos palentizado durante el curso de las batallas sostenidas contra la invasión fascista, sintiesen algunos un prurito, uno solo, de impaciencias tan avasalladoras que adquiriesen el don de la irresistibilidad, convendría fuesen moderadas estas impaciencias, bien por la voluntad del sujeto sujetos impacientes, bien por la imposición de un freno que paraizase en seco tales manifestaciones de debilidad.

El Movimiento Libertario al lanzar el Manifiesto en que hace suya la postulación expresa publicamente por el Consejo Nacional de Defensa en un documento que merece leerse y reseñarse hasta aprenderse de memoria —porque en su texto se han plasmado los fundamentos de la verdadera verdad con toda su crudeza—, advierte que es preciso buir de confusionismos y rechazar enérgicamente toda clase de debilidades. Recordará asimismo el lector que en ese Manifiesto se establece el mandato a los antifascistas de que hay que mantenerse en los puestos, sin desertar, sin vacilar, sin dudar, sin que obedezca la imaginación a sugerencias extrañas, decidida y resultivamente. La impaciencia, las precipitaciones, son otras tantas debilidades susceptibles de cortarse de raíz y que no deben prosperar ni en el más mínimo grado. Naturalmente que las precipitaciones y las impaciencias pueden demostrarse de muy distintas maneras. No vamos ahora a clasificar en categorías la manifestación, un poco morbosa siempre, de las individualidades débiles. Pero, sean los que sean los módulos en que la debilidad de los impacientes pretenda campear por sus respectos, el muro de contención debe intercepcr pronto, muy pronto, ahora mismo si es posible, la riada de precipitaciones, impaciencias, ner-

viosismos, ansiedades y apremios si los hubiere.

La retaguardia, con su prestigio de alta moral ganado a conciencia, no daría nunca su visto-bueno a los que presumiendo de antifascismo de ley, pierden el concurso de los acontecimientos, padecen de repente astigmatismos que les estropan las líneas

(PASA A LA PÁGINA 3)

#### Lírica de FRAGUA SOCIAL

#### MOTIVO DE LA TIERRA DE LAS TIERRAS

*Tierra de las tierras tierra:  
monta guardia en tu casona,  
que has de guardar con tu viña  
tus prestigios de española.  
Con tu arena se han sembrado  
caminitos de avarraca  
para que piquen y piquen  
los picos de las palomas,  
Tierra de las tierras tierra:  
Por minutos te remozas,  
por minutos eres tú  
más tú, más tuja, más honda,  
honda de hondura entrañable,  
dura de durezas broncas,  
la que no duda en el riesgo,  
la Libre, la que no llora,  
pero la que se commueve  
cuando despuntan las rosas.  
Tierra de las tierras tierra:  
icon qué obsesión me apasionas!*

FELIX PAREDES

#### El monarca brillante recibe al embajador en Berlín

Londres.—El rey ha recibido esta mañana al embajador británico en Berlín, señor Henderson-Fabre.

#### Nuestro compañero Juan López, resultó herido, aunque no de gravedad, en un accidente de automóvil

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Ejército de Tierra

SIN NOVEDAD EN TODOS LOS FRENTES

## HORA PRESENTE

TRES DIGNOS JEFES DEL EJERCITO REPUBLICANO Y UN COMISARIO AFECTO AL MINISTERIO DE DEFENSA, INMOLADOS POR LOS SEDICIOSOS QUEDAN INCORPORADOS A LA LISTA DE LOS QUE OFRENDARON SU VIDA POR LA INDEPENDENCIA DE ESPAÑA

El C.N.D., el Ejército del Centro, todas las fuerzas antifascistas, políticas y sindicales y el heroico pueblo madrileño, les tributó ayer el más encendido homenaje de admiración y respeto

#### UNA NOTA DE LA CONSEJERIA DE DEFENSA EXPLICANDO EL HECHO

Madrid.—En el Gabinete de Prensa de la Consejería de Defensa se ha facilitado a los periodistas la siguiente nota:

"El Consejo Nacional de Defensa, profundamente emocionado, hace público que han aparecido los cadáveres de los coronel don José Pérez Gazzolo, segundo jefe del Estado Mayor del Ejército del Centro; don Arnoldo Fernández Urbano, jefe de la Sección de Organización, y don Joaquín Otero Gómez, jefe de la Sección de Información del Cuartel General del Ejército del Centro.

Estos dignos jefes del Ejército republicano, fueron hechos prisioneros de los sediciosos comunistas

cuando éstos ocuparon el puesto de campaña del Ejército.

También ha aparecido el cadáver del comisario de Imprenta y Talleres del Ministerio de Defensa Nacional don Angel Peinado Leal.

Se ha comprobado que fueron asesinados por los elementos sublevados.

La noticia del hecho ha de causar a todos los españoles sentimiento y amargura, por ser las víctimas hombres honrados y competentes, que pusieron su voluntad e inteligencia al servicio de la República, alejados de toda actividad política. Merecen, pues, estos cuatro héroes de la independencia de España, la gratitud de todos los buenos españoles."

#### HOMENAJE POSTUMO A LOS HEROES

El entierro, verificado ayer, constituyó una imponente manifestación de duelo

Madrid.—Esta tarde, a las cuatro, se verificó el entierro de los cuatro jefes asesinados por oponerse a la intentona comunista, coronel José Pérez Gazzolo, Arnaldo Fernández Urbano y Joaquín Otero Gómez, y el comisario Angel Peinado Leal.

Desde mucho antes de la hora anunciada, los alrededores de la cámara mortuoria, instalada en el vestíbulo del edificio de la Secretaría de Defensa, aparecía repleto de público.

Los cuatro cadáveres estaban encerrados en sencillos féretros, sobre los cuales había numerosísimos ramos de flores y coronas. Al fondo se había colocado un gran paño con los colores de la bandera republicana.

Las tropas, integradas por representaciones de las diversas brigadas del Ejército republicano y mandadas por el general Martínez Cabrerizo, cubrieron la carrera hasta la plaza de Manuel Becerra, donde se despidió el duelo, aunque mucha gente siguió hasta el cementerio.

Poco después de las 4'30 los fére-

tos, envueltos en la bandera nacional, fueron sacados a hombros de compañeros de los fallecidos y colocados en lujosos coches estufa, que iban materialmente atestados de coronas.

La comitiva se puso en marcha, yendo a la cabeza de la misma el teniente general don José Miaja con los restantes miembros del Consejo Nacional de Defensa; el gobernador, alcalde, director de Seguridad, la Ejecutiva del partido Socialista en pleno, todos los altos jefes militares del Ejército del Centro, comisarios, directores de organizaciones políticas y sindicales que integran el Frente Popular y numerosas representaciones de distintos organismos, tanto particulares como oficiales.

Las bandas de cornetas y tambores de las distintas brigadas rindieron honores al pasar ante ellas los cadáveres.

Un gentío immense presenció desde las aceras, balcones y ventanas de las casas del trayecto, en medio de un silencio impresionante, el paso de la fúnebre comitiva, que ha

constituido una grandiosa manifestación de duelo por parte del pueblo madrileño por la inmolación de estas víctimas de la defensa nacional.

En la plaza de Manuel Becerra las tropas que cubrían la carrera, desfilaron en columna de honor ante los cadáveres.

Felicitación a las tropas que cubrieron la carrera y desfilaron ante los féretros

Madrid.—El Gabinete de Prensa de la Consejería de Defensa facilitó la siguiente nota:

"El Consejo Nacional de Defensa, que ha presenciado el brillante desfile efectuado con motivo del sepelio de los coronel don Arnaldo Fernández Urbano, don José Pérez Gazzolo, don Joaquín Otero Gómez y comisario don Angel Peinado Leal, alevosamente asesinados en la pasada intentona, me ha encargado haga presente a las fuerzas que formaron la carrera y desfilaron ante el mismo su calorosa felicitación por el magnífico espíritu, disciplina y orden demostrado. A esta felicitación uno la mía, esperando que todos, jefes y oficiales, comisarios y soldados continúen con el mayor entusiasmo ayudando a nuestro querido Consejo Nacional de Defensa, en la tarea que se ha impuesto de conducir a España, con mano firme, serenidad y austeridad, a una paz honrosa; paz para todos los españoles, en la seguridad de que por nuestra parte pondremos el mayor entusiasmo en seguir cumpliendo con nuestro deber. Así lo espera de todos, nuestro coronel Adolfo Prada."

P. C. 24 de Marzo de 1939."

#### "NO PUEDE HABER AHORA OTRO PENSAMIENTO Y OTRA PREOCUPACION QUE LA GUERRA" (De "Castilla Libre")

Madrid.—"Castilla Libre" dice: "Para todos los antifascistas no puede haber ahora otro pensamiento y otra preocupación que la guerra, que sigue siendo la única realidad continua. Nadie se ima-

gine que han desaparecido todos los peligros. Tenemos que seguir como estamos, en pie de guerra, resueltos a todo. Así está el Movimiento Libertario y así tiene que estar el antifascismo español."